

## >>> NOTICIAS

# BOLETÍN DE ACTIVIDADES



## >>> REUNIÓN CANCELLERÍA

La Ministra de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, Gabriela Sommerfeld, recibió a una comitiva de **CEIPA**, encabezada por el Presidente, Gustavo Núñez, el Vicepresidente, Andrés Cuka, y la Directora Ejecutiva, Mónica Maldonado, para **coordinar las estrategias que permitan el fortalecimiento y la expansión de las relaciones comerciales del Ecuador, específicamente con los Estados Unidos.**

## >>> ESTUDIO CONJUNTO CEIPA-IPIAP

La Cámara Ecuatoriana de Industriales y Procesadores Atuneros (**CEIPA**) y el Instituto Público de Investigación de Acuicultura y Pesca (**IPIAP**) continúan en su estudio significativo sobre las especies de atún, que son objetivo de la flota pesquera nacional, como parte de las actividades del **CORSEA**.

El equipo científico recolectó muestras biológicas fundamentales para comprender mejor la vida de este recurso marino.

La investigación se centra en **dos aspectos principales: el análisis de los estómagos de los atunes para estudiar su ecología trófica (hábitos**

**alimenticios) y el examen de las gónadas mediante cortes histológicos.**

Este último aspecto es particularmente relevante, ya que permitirá determinar la talla de madurez sexual de las diferentes especies de atún.

Esta información es vital para establecer medidas de manejo que **garanticen la preservación de las poblaciones de atunes en aguas ecuatorianas.**

Esta investigación representa un paso importante en el conocimiento científico de esta especie y contribuirá a la toma de decisiones para una pesca más sostenible en el país.





## »»» CEIPA PRESIDE INEN

Durante la vigésima sexta reunión del **Comité Técnico de Normalización Pescado y Productos Pesqueros**, efectuada el 4 de febrero de 2025, se elige por mayoría de los asistentes como **presidenta del Comité** a **Mónica Maldonado**, Directora Ejecutiva de CEIPA.

## »»» TALLER SOBRE IDENTIFICACIÓN DE ESPECIES

El 26, 27 y 28 de febrero se realizó el taller de formación **“Identificación de especies en desembarques y plantas de procesamiento”**, con el objetivo de fortalecer las capacidades técnicas en la **identificación del recurso atún y combatir la pesca INDNR**.

El evento, organizado conjuntamente por el **Viceministerio de Acuicultura y Pesca, la Subsecretaría de Recursos Pesqueros, FAO, CEIPA y la CIAT**, reunió a inspectores pesqueros de distintas regiones del país.



Javier Villanueva, Oficial Principal de Pesca y Acuicultura de FAO, inauguró el taller con una ponencia sobre la **“Gestión sostenible de la pesca y los desafíos que representa la pesca (INDNR)”**.

Rebeca Espinoza, de la Dirección de Políticas Pesqueras y Acuícolas del Viceministerio, presentó una **panorámica sobre la posición de Ecuador en el ámbito internacional de la pesca**, destacando los compromisos adquiridos por el país en diversos foros y organizaciones regionales de ordenación pesquera.



El componente técnico estuvo a cargo de **Luis Chomпой, Coordinador del programa reforzado de monitoreo de CIAT**, quien profundizó en las metodologías de identificación de túnidos y especies asociadas en la flota atunera, con énfasis en las características **morfológicas distintivas** que permiten diferenciar entre especies similares. La jornada de capacitación incluyó además una **visita a las instalaciones de Asiservy**, donde los participantes realizaron ejercicios prácticos de identificación de túnidos.

